



Enseñanza de adultos

Se nos han dirigido diversos plácemes, entre ellos uno muy afectuoso de Arévalo, por el artículo publicado en nuestras columnas días pasados con el título de «Escuelas en Avila».

Las ideas principales del artículo citado se reducen al pensamiento de que es imprescindible para lograr una eficaz acción educativa el señalar a los grupos escolares una circunscripción precisamente parroquial.

Nuestro comunicante de Arévalo alude al problema escolar de aquella población, que sentimos no conocer en su actualidad, para trata sobre él concediéndole toda la importancia que tienen los problemas de esta índole.

No obstante, aplíquense las autoridades de la muy noble, muy ilustre y muy leal ciudad vecina los principios generales de la cuestión y resuelvan en consecuencia. Y asimismo en otros lugares de la provincia en que tengan problema similar.

Estudiemos hoy otro aspecto de la enseñanza elemental o primaria, única que de ordinario suele recibir la mayor parte del pueblo español.

Recientemente, por orden del Ministerio de Educación Nacional, se disponía que fueran abiertos los registros de matrícula para las clases de adultos; que se han de dar en todas las escuelas de España desde el actual mes de enero hasta fin de marzo próximo. Han sido de ordinario estas clases inútiles por falta de asistencia de los alumnos. En el curso actual podrán asistir a ellas los hombres desde la edad de los catorce a la de los cuarenta años.

Y a nosotros se nos ocurre pensar: he aquí lo que pudiera ser el nexo entre el Hogar y la Parroquia con la Escuela. La enseñanza de adultos en un programa de Educación Nacional debe tener más altos fines que la enseñanza primaria, aunque más reducidos. Debe mirar a que los padres conozcan su misión como colaboradores de sacerdotes y maestros en la gran obra de la formación del ciudadano cristiano y patriota.

A este fin debe ir encaminada la enseñanza en las clases de adultos. Y los maestros ganarán eficacia para su impropia tarea diaria, enseñando a los padres de sus niños cómo pueden ellos educar con el ejemplo, logrando que no se pierda la semilla sembrada en el alma infantil en la Escuela o en la Catequesis, entre los abrojos y espinas de que está lleno el mundo.

¡Lástima es que estas clases no logren los fines debidos por la ausencia de alumnos en el número que debieran acudir!

Sesión del sábado en el IV Consejo Nacional de la Sección Femenina

MADRID.—Bajo la presidencia de Pilar Primo de Rivera han continuado los trabajos del Consejo Nacional de la Sección Femenina.

En primer lugar, la regidora central de la Organización Juvenil, Carmen Werner, dió una conferencia acerca de su organización y dijo que lo más importante es la formación espiritual de las afiliadas. Habló de las labores de la organización.

A continuación habló el consejero nacional y delegado nacional de Organizaciones Juveniles, Sancho Dávila. Trató del bien que esparcen los muchachos en sus casas con las doctrinas de Falange.

Tras una breve intervención de la secretaria nacional, Sira Manteola, sobre organización interna, se suspendió la sesión hasta por la tarde.

A las cuatro y media continuaron las tareas del Congreso de la Sección Femenina, bajo la presidencia de Pilar Primo de Rivera.

La regidora central del S. E. U. femenino Clotilde Salazar, dió una lección sobre organización de su departamento.

Después el jefe nacional del Sindicato Español Universitario, Guitarte, dió una conferencia sobre diversos temas de su servicio. Estudió los aspectos más importantes de la mujer falangista en el momento actual y fustigó la frivolidad de las mujeres que no se hacen cargo de la angustia de la Patria, y marcó las líneas por que ha de conducirse la mujer dentro de la esfera cultural.

Después intervino Mercedes Mila. La conferencia de Eugenio Montes se suspendió por hallarse enfermo el orador.

Se ha suspendido la conferencia que había de dar el día 15 el ministro sin cartera señor Gamero del Castillo por continuar éste de convalecencia en Málaga. El señor Gamero ha enviado desde dicha ciudad una carta de adhesión al Consejo de la Sección Femenina.

Las delegadas de las distintas provincias que se encuentran en Madrid con motivo del Congreso de la Sección Femenina de Falange Espa-

ñola Tradicionalista y de las JONS asistirán a la función de ópera que se celebrará en el Calderón, y a la que concurrirán representaciones del Ayuntamiento, Gobierno civil y Diputación, Corporaciones que les han invitado.

LA SESION DE AYER

Importancia de la propaganda femenina

Ayer continuaron las sesiones del IV Consejo Nacional de la Sección Femenina. Preside Pilar Primo de Rivera, a quien acompañan el subsecretario de Prensa y Propaganda, camarada José María Alfaro; subsecretario de Trabajo, camarada Valdés; asesor religioso de la Sección Femenina, Padre Pérez de Urbel; la secretaria nacional, camarada Sira Manteola, y las regidoras centrales de servicio.

Intervino en primer lugar la regidora central de Prensa y Propaganda, camarada Carmen Warner, desarrollando una lección relacionada. Manifiesta que la propaganda femenina tiene un doble campo de acción: el doctrinal y el informativo, y significa siempre el enlace entre la doctrina nacional-sindicalista y la masa que la desconoce o la conoce deficientemente. Es el vehículo que transporta la esencia doctrinal para la formación de nuestras mujeres procurando que esta obra tenga calor de humanidad y huyendo de la rigida y fría exposición que la haría ingrata al sentimiento femenino.

Habló a continuación del proyecto de la Exposición de la Cátedra Ambulante de la Sección Femenina, que se encuentra en la Secretaría general para su estudio y aprobación. Para su realización se cuenta ya con camiones cedidos para este fin por iniciativa del Caudillo. Estas cátedras ambulantes acercarán a la mujer campesina a nuestra obra, porque en ellas recibirán una serie de enseñanzas, como hogar rural, sanidad rural, cultura general y formación religiosa. Terminó diciendo que para poder llevar a cabo toda la la-

“La aviación de Holanda viola el territorio del Reich,, DICE EL PARTE ALEMAN

BELGICA MOVILIZA SUS SOLDADOS

El comisario general de la Aviación soviética y otros altos jefes han sido fusilados

LA GUERRA AEREA

A últimos del año pasado habló el mariscal Goering de la enorme potencia de la aviación alemana representada por sus ocho mil aviones. Gran confianza tienen en esta terrible arma los germanos, apenas experimentada mas que en vuelos de reconocimiento o protección. Ya anunció el mariscal que la aviación empezaría sus actuaciones en el año venidero con una actividad cada vez mayor. Cuando veáis a los aviones lanzar sus bombas sobre una población civil entonces entraremos en una guerra íntegra, en la hecatombe. Mientras tanta, barcos mercantes y de guerra serán las víctimas, hasta vencer al adversario.

Es en la actualidad el arma económica, el fin y objetivo de todas las batallas, a ella parecen subordinarse todos los medios bélicos, mientras pierde terreno la idea de ganar. Estamos a presencia de una guerra de sitio un poco extraña y un mucho complicada, en la cual todavía no se sabe quien sitia a quien, ni cómo ha de ser ello una posibilidad si el mapa neutral queda íntegro. He aquí por qué la aviación está hoy al servicio de la guerra económica, en lugar de apoyar una columna de avance. La última ofensiva aérea en el mar del Norte, desencadenada por las escuadrillas alemanas, ha sido, sin duda alguna la más eficaz de cuantas se llevaron a cabo hasta hoy.

La aviación aliada, se ha formado con un peculiar carácter defensivo, a la manera de todas las demás armas, a excepción de la Marina. En cambio, la Aviación alemana, es desde sus orígenes, en los planes de Goering, uno de los elementos más poderosos de ofensiva con que cuenta el Reich. Corresponde a ella demostrar que el mar no será del dominio franco-ingles, no obstante pueda ser barrido de minas y acorralado los submarinos; las jornadas de los días pasados son suficientes para demostrarlo.

La actividad aérea ha estado concentrada sobre la costa escocesa; todo lo cual hace pensar en una mayor in-

Para las fiestas del Pilar

Zaragoza.—Ha sido presentado por un grupo de sacerdotes músicos y devotos del Pilar un proyecto de coros musicales que ha de dar realce al acto más grandioso de las fiestas del Pilar, que se quiere que este año tenga extraordinaria solemnidad. Se trata de movilizar unos treinta coros interpretando piezas para el rosario, a base de los alumnos de los Colegios, Asilos y Juventud de Acción Católica. En total se calcula que tomarán parte unos dos mil quinientos cantantes.

bor anunciada la Sección Femenina debe contar en todo momento con el apoyo de la subsecretaria de Prensa y Propaganda.

Desarrolló a continuación su anunciada conferencia el miembro de la Junta Política el subsecretario de Prensa y Propaganda camarada José María Alfaro.

A las cuatro de la tarde, bajo la presidencia de Pilar Primo de Rivera, acompañado de la secretaria nacional y regidoras centrales, comenzó la sesión. Seguidamente el marqués de Lozoya pronunció una interesantísima conferencia sobre el tema «Retratos de Mujeres en el Museo del Prado».

intervención del arma aérea alemana, en una guerra que no ha ganado ni un átomo de posibilidades de paz, apesar de cuantas contemporizaciones militares y situaciones de expectación han tenido lugar desde septiembre hasta la fecha. Quizá está en el ánimo de Goering, dar una sensación expresiva de potencia a la turbulenta retaguardia británica que se dejaba adivinar a través de las palabras de Mister Chamberlain; y es toda la obstinación de los políticos ingleses demostrar que Alemania está ya encerrada en su jaula de acero, donde ya solo queda esperar la bandera blanca. Por su parte, la propaganda alemana trata de desengañar a sus adversarios con hechos tan concretos como las ofensivas submarinas y las aéreas. Si por el contrario, esto no es así, y los bombardeos del mar del Norte responden única y exclusivamente a un plan militar preconcebido, habria de esperar que la guerra tome una mayor actividad por la entrada en combate de la Aviación.

El mar del Norte, está destinado a ser escenario natural del último acto del drama naval; submarinos, minas y aviones se enfrentarán con la protegida escuadra inglesa que se ve precisada a entregar su orgullo defensivo a la «R. A. F.» Sobre él, acaso no se vean combates navales, pero sus cielos presenciaron las más gigantescas batallas aéreas, con respecto a las cuales, las últimas incursiones, son ensayos de eficacia y tanteos de posibilidad.

Parte alemán

«En el frente occidental se ha registrado fuego de artillería en algunos sectores. El 13 de enero la aviación alemana prosiguió sus vuelos de reconocimiento sobre Inglaterra, Francia y el mar del Norte. Un avión alemán no ha regresado a su base. Sobre el frente occidental no ha habido encuentro entre nuestra aviación y la enemiga. La artillería anti-aérea abatió un aparato enemigo cerca de Saint Inobert. Durante la noche del 12 al 13 de enero, algunos aviones enemigos realizaron vuelos de reconocimiento sobre el territorio alemán. Durante la noche un avión inglés intentó atacar las islas Frisias. Hacia mediodía los aviones holandeses volaron sobre la frontera alemana, cerca de Nordhorn, violando el territorio alemán».—EFE.

Parte francés

«La noche ha sido tranquila. En la jornada del día 13 fué abatido un avión enemigo que cayó en nuestras líneas».

«Nada importante que señalar en la jornada de hoy».—EFE.

Ampliación alemana

BERLIN.—«En el frente oeste no hay acontecimientos dignos de mención. La jornada ha sido tranquila en el curso superior del Rhin. Se ha observado que el enemigo se dedica a realizar trabajos de fortificación. Entre el Rhin y el Mosela ha habido alguna actividad de las patrullas. Sobre la región del Mosela se ha notado repetidas veces la presencia de la aviación que volaba a gran altura. Los aviones alemanes que han realizado vuelos de reconocimiento sobre Francia y el mar del Norte han cubierto todos los objetivos señalados».—EFE.

Ampliación francesa

PARIS.—«Mientras que en el frente terrestre continúa la tranquilidad, se ha recrudecido la actividad aérea, especialmente en lo que se

refiere en los reconocimientos a larga distancia. Aparte de los vuelos realizados por los ingleses sobre Alemania Oriental y sobre Bohemia y Moravia, los aparatos franceses de reconocimiento han volado sobre toda Alemania meridional, que, como es sabido, cuenta con una importante red de comunicaciones ferroviarias y de carreteras a lo largo del valle del Danubio. Sobre el frente se han realizado también numerosos reconocimientos, en los que se han obtenido importantes fotografías. También los aparatos de caza han volado mucho. Por parte alemana, se ha registrado una actividad parecida. Los aparatos enemigos han volado sobre las regiones norte y este de Francia. Uno de estos aparatos fué derribado en la región septentrional. En tierra aparte de la actividad habitual de las patrullas, no pueden mencionarse más que los disparos de la artillería alemana en los sectores al norte de Bitche y este de los Pequeños Vosgos».—EFE.

Turquía procederá al embargo de los barcos alemanes en el mar Negro

ESTAMBUL.—Desde el principio de la guerra, algunos barcos mercantes alemanes, que se encontraban en el mar negro y no podían salir al Mediterráneo, empezaron a hacer un servicio entre Estambul, Burgas, Varna y otras escalas del mar Negro, enviando mercancías a Alemania por el Danubio. Las autoridades turcas consideran este servicio como contrario a las reglas internacionales, razón por la cual han notificado a los capitanes de dichos barcos alemanes que se verán obligados a establecer el embargo de dichos barcos, porque la línea regular de éstos es Hamburgo-Estambul-Stéfani.

Los sauidistas ingleses no verían bien la declaración de la guerra a Rusia

LONDRES.—Sir Walter Citrino, secretario general de las Trade Unions, ha regresado hoy en avión procedente de París; hizo declaraciones a la prensa, afirmando especialmente que, en el caso de que el Gobierno británico declarara la guerra a Rusia, este acto no sería bien visto por Inglaterra, y especialmente por el mundo laborista.—Stéfani.

El racionamiento de productos alimenticios en Inglaterra

LONDRES.—Según noticias publicadas por «Reynolds News», todavía no confirmadas, muy pronto se establecerá en Inglaterra el racionamiento del queso y de la margarina. Según el mismo periódico, la ración individual de carne por semana será fijada en medio kilo.—Stéfani.

Pero no peligro inmediato

BRUSELAS.—El ministerio de Defensa Nacional ha hecho público un comunicado, por el que se ordena que todos los oficiales y soldados que se hallen actualmente de permiso

(Continúa en la 4.ª página)

Tribunal del concurso-oposición para oficiales comerciales

Se convoca a los señores opositores para el día 18 del corriente mes, a las tres de la tarde, en el edificio de este Ministerio (Serrano, 37), para efectuar el ejercicio escrito.

Instituto Español de Moneda Extranjera

Cambio de compra de monedas publicados el día 14 de enero de 1940 de acuerdo con las Disposiciones oficiales

Divisas procedentes de exportaciones:

- Franco, 22,55.
 - Libras, 39,80.
 - Dólares, 10,05.
 - Liras, 50,75.
 - Franco suizo, 225,40.
 - Raichmark, 3,90.
 - Belgas, 1,69.
 - Florines, 5,33.
 - Escudos, 36,50.
 - Pesos moneda legal, 2,27.
 - Corona sueca, 2,39.
 - Corona noruega, 2,33.
 - Corona danesa, 1,95.
- Divisas libres importadas voluntaria y definitivamente:
- Franco, 28,20.
 - Libras, 49,75.
 - Dólares, 12,56.
 - Franco suizo, 281,75.
 - Escudos, 45,60.
 - Pesos moneda legal, 2,83.

Por los muertos en campaña del Estado Mayor

Se ruega a las familias de los muertos en campaña a consecuencia de heridas recibidas en ella, así como la de los asesinados o fusilados por los rojos, del Cuerpo y Servicio de Estado Mayor, tenientes auxiliares del mismo y alumnos de la Escuela de Guerra, envíen a la Escuela de Estado Mayor una fotografía del fallecido acompañada de una relación sucinta del hecho en que ocurrió la muerte, con objeto de tener elementos para redactar un folleto con estos datos y con los nombres de nuestros caídos. Asimismo remitirán la faja de Estado Mayor o emblema de alumno de la Escuela de Guerra para su colocación en su día en las vitrinas que habilitarán en la escalera principal de la Escuela de Estado Mayor.

La convalecencia del vicesecretario general del Movimiento

El ministro vicesecretario del Partido, don Pedro Gamero del Castillo, no podrá pronunciar la conferencia que tenía asignada en el Congreso de la Sección Femenina para hoy, día 15 del corriente, por verse obligado a continuar su convalecencia en Málaga, por prescripción facultativa. El señor Gamero ha enviado desde aquella ciudad su más calurosa adhesión al Cuarto Congreso Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., por medio de su delegada nacional Pilar Primo de Rivera.

Próximas canonizaciones y beatificaciones

Ciudad del Vaticano.—Durante esta primavera se celebrarán dos canonizaciones y cinco beatificaciones. De los nuevos santos y beatos que serán elevados a los altares, tres son italianos, tres franceses, y uno, español.

La Congregación de Ritos celebrará este año, además, veinticinco sesiones preparatorias de otras nuevas canonizaciones, diez de ellas presididas por el Papa.

Caracteres de la Nueva España

Reconstruir casas y espíritus

MILAN.—El enviado especial en España de «Il Corriere della Sera» manda desde Madrid la siguiente información de la que entresacamos los siguientes párrafos: «Carreteras, puentes, fábricas, cuánto hay que reconstruir en España».

La obra de reconstrucción es inmensa, larga, complicada, minuciosa. Quien visite España se dará inmediatamente cuenta: todo el problema de la paz está en conexión con la victoria de esta segunda gran guerra de trabajo que la España de Franco quiere llevar a término, absoluta e infatigablemente, aún a costa de toda privación. También durante la guerra combatida, fué ésta, a la par que la de las armas, la primera preocupación del Caudillo: que España «trabajase»; y a medida que las tropas victoriosas avanzaban se curaban las llagas de la destrucción y se renovaba el trabajo.

Reconstrucción de países y de casas, de bienes inmuebles y de bienes morales: estos últimos no menos importantes que los otros. Ninguna post-guerra, puede afirmarse, se ha presentado nunca con aspectos más complejos de esta post-guerra española que afronta una empresa gigantesca y minuciosísima, a cuya solución podía solamente aspirar un pueblo de grandes virtudes morales como ha demostrado serlo el español una vez más en esta guerra, que ha hecho renacer el gran espíritu de la gran España. Ninguna post-guerra más complicada que ésta, que afecta a la nación entera, y a cada individuo en particular, a cada familia y a cada espíritu.

Junto al Ministerio del Resurgimiento, debiera existir, si el Estado hubiese de atender a todo y si el alma generosa del pueblo no conociese instintivamente cuáles son los

secretos para vencer las batallas propias, el Ministerio de las almas, el Ministerio del espíritu, el Ministerio de las conciencias, el Ministerio de las tragedias espirituales y familiares.

Esta ha sido una guerra no para la conquista de un territorio sino para la conquista de una conciencia: guerra de contraste espiritual, que por la criminal perfidia del enemigo bolchevique fué buscada y combatida con las armas; pero sobre todo con la dinamita silenciosa de las llamadas doctrinas libertarias: que eran en la práctica, corrupción de almas, violencia de los cuerpos, infección de los espíritus, inversión de la moral, licencia sexual y ultraje a la más sagrada misión femenina.

Puentes, carreteras, fábricas, ciudades... ¡Cuánto hay que reconstruir! Pero también ¡cuántas reconstrucciones invisibles a que habrá que atender en el mundo del espíritu, en lo profundo de las almas, en el estrecho círculo de un doloroso secreto familiar celosamente custodiado!

Ladrillos, cemento, hierro, para las primeras construcciones no faltan. No faltan para las otras la aplicación sólida de una justicia que, aunque no puede sanar las llagas, castiga a los culpables. Esta es la misión de la gran reconstrucción invisible del espíritu. Una patria que no ha tenido aún el modo de contar a todos sus muertos—porque infinitos son los nombres de los dispersos, huídos, fusilados, quemados vivos, sepultados en los mares, aniquilados en masa por las ametralladoras rojas ante las tapias de los cementerios—sale de un tan duro martirio templada por el sufrimiento y por la gloria. La España cristiana cura en silencio sus heridas. Decidida a vencer en el campo de la reconstrucción, como ha vencido con las armas desde Toledo a Barcelona, desde Oviedo a Santander, desde Málaga al Ebro.

La Navidad en Guisando

Organizadas las fiestas con la cooperación de las Ramas de A. C. y Catequistas, y secundando las iniciativas de la Unión Diocesana de A. C., se han celebrado en este pueblo con esa sencillez teresiana y franciscana, vulgo rural, estas fiestas tan hogareñas. Hay que confesar que efectivamente este dócil pueblo ha sabido por lo menos algo asimilar el sentido cristiano de la Navidad. Hemos oído villancicos por las calles, y apenas si una o dos veces pudo percibirse alguna salida menos cristiana. La Juventud Femenina ha sabido interpretar la santa alegría de la Misa Pastorela y el pueblo en masa ha ido a adorar al Dios Niño. Por cierto que el futuro joven de A. C. y estudiante, Jaime Bartolomé, con los dos aspirantes a seminaristas, Miguel Serrano y Domingo Fernández, le prepararon un sui generis establo, pero al fin bonito.

Una representación de A. C. y de Falange Femenina visitó y dió limosnas a algunos pobres, en recuerdo de la Sagrada Familia.

El día último del año, acompañado por sus autoridades, el pueblo fué a altas horas de la noche a dar gracias a Dios, a pedir por la paz y a pedir un feliz Año Nuevo, teniendo expuesto a S. D. M.

Y por fin la víspera de Reyes entraron éstos triunfalmente iluminados con antorchas por entre los pinares y en su Fiesta una típica representación de los Magos tuvo el honor de recordar la adoración de los Reyes que adoraron en Belén haciéndolo al vivo ante el Nacimiento no sin antes haber repartido a los niños y niñas más aplicados premios muy variados dando además a todos una medalla de nuestra Madre María y terminando con un mensaje muy enjundioso y aprovechado.

Bien por las Catequistas y por la

Juventud y Mujeres de A. C.; bien sobre todo por su presidenta doña Araceli de Castro, que fué quien llevó la máxima dirección y el máximo trabajo, y bien por el pueblo de Guisando.

Pastos para ochocientas a mil cabezas lanaras se venden. Para tratar, Vicente Forero, San Miguel, núm. 2. Talavera de la Reina.

Desde Castilblanco

El día 31 de diciembre se celebró en este pueblo de Castilblanco una gran velada artística en la que un grupo de muchachos y muchachas del mismo, hizo las delicias de un numeroso público, que de todos los pueblos limitrofes acudió a ver a los noveles artistas llevados por la inmejorable y merecida reputación que este humilde, pero honrado y consciente pueblo goza.

Se puso en escena el drama de don Pedro Calderón de la Barca «El mayor monstruo, los celos» dirigido por el muy entusiasta Enrique López.

En sus respectivos papeles estuvieron todos muy del agrado del público, que aplaudió entusiasmado al final de todos los actos y en algunas interrumpió a los cómicos con vivas y bienes espontáneos imposibles de contener. Pero quien verdaderamente se destacó durante toda la obra, revelándose como verdadera artista, fué la señorita Severina López, quien, además de su papel, no el más importante pero sí suficiente para demostrar su valer, recitó una bellísima poesía a José Antonio con un tono de declamación y una acción tan perfectamente acabada que maravilló a los espectadores que tan pendientes estaban del verbo claro y palpitante de la muchacha que pudo

El ingenio de un «faccioso», frente a los dirigentes marxistas

Por A. LOPEZ BECERRA.

Tuve el placer de saludar hace unos días a uno de los pocos hombres que se salvaron de la brutal persecución rojo-separatista de que fueron objeto en la Vizcaya sometida al cretinismo integral del «Gobierno de la República de Euzkadi», gracias a su mucho ingenio. Con la particularidad de que ni una vez siquiera ocultó su modo de pensar que era, en aquellos meses abyectos, motivo sobrado para la cárcel, el asesinato o el fusilamiento «legal». Ni se disfrazó, ni se escondió, ni dejó de hacer un sólo día su vida habitual. Se paseaba por el peligro con la misma destreza que el hombre que en el circo pasa el alambre. Todo su balance y toda su silla japonesa, era su capacidad extraordinaria de fina ironía, que es arma que se mella siempre en las inteligencias obtusas.

Nos contaba a un grupo de amigos que le escuchábamos embelesados sus peripecias, que ahora parecen divertidas pero que en aquel ambiente de odio, de rencor y de cerrilismo brutal, debieron bordear muchas veces la tragedia. Al decirse lo, me contestó riéndose:

—¡No lo crea usted!... ¡Eran tan brutos!

Y añadió:

—Un día estaba ya en lo más alto de Begoña, bien cerca de Basílica, a la que iba a orar siempre que podía. Junto a la gran puerta y sentados en los bancos laterales de la entrada, unos milicianos, de tipo francamente facineroso, charlaban y reían. Al verme llegar uno de ellos, que se decía «capitán» y con más estrellas que la Via Láctea, se levantó, carraspeó y frunciendo mucho las cejas, me preguntó:

—¿A dónde va usted?

—A la torre de la iglesia.

—¿A qué?

—A ver llegar los aviones.

—¿Y quién le ha dicho a usted que vienen aviones?

—Los pájaros, las gallinas, los perros, que con más instinto que nosotros han empezado a anunciar el peligro.

En efecto. Pocos minutos después apareció por Galdácano, camino de Bilbao, unas escuadrillas de aviones.

—No tengan ustedes cuidado. No pasará nada. Los conozco muy bien porque los he observado muchas veces desde la torre. Esos aviones son de ustedes.

¡Ni uno siquiera entendió que con el «ustedes» acababa de definirme! Al contrario. Me dieron las gracias y me dejaron pasar a la Iglesia.

Otro día—siguió diciéndonos—paseaba por las calles de Bilbao cuando sonó la sirena de alarma. El público, enloquecido, volaba a los refugios. Yo continuaba paseándome tranquilamente porque la experiencia me había demostrado que nuestros «aviadores» no bombardeaban la población, cuando se tropezó conmigo aquel insigne bárbaro a quien la «República de Euzkadi» nombró Director General de Seguridad.

—¿Qué hace usted ahí?—me preguntó con tono imperativo.

oirse todo el romance sin perder una sílaba y al final el salón era un mar de manos que se agitaron aplaudiendo largo rato.

Los demás componentes del cuadro estuvieron todos bien, desarrollando sus respectivos papeles con acierto y, sobre todo, con muy buena voluntad de agradar.

El día 6 de enero volvió a repetirse con el mismo éxito.

Adelante, grupo artístico de Castilblanco; seguid siendo tan entusiastas, que, con el tiempo y la práctica podréis llegar a ser todos tan buenos artistas como os quiere quien con un verdadero afecto os dedica estas líneas al felicitaros.

Un espectador.

—Ya lo ve usted: pasear.

—¿Es que no ha oído usted la sirena?

—¿Y usted?

—Yo soy el Director General de Seguridad.

—Pues yo soy Agente General de Seguros.

—¡Métase usted en el refugio!

—Tranquilícese usted, que a mí no me pasa nada. No soy objetivo de la aviación «fasciosa».

—¿Qué quiere usted decir?

—¿Soy un anciano?

—No.

—¿Soy un niño?

—No.

—¿Soy una mujer?

—A la vista está que no.

—Pues si no soy nada de eso, y mucho menos un Hospital, evidentemente no soy un objetivo y puedo pasear tan tranquilo como usted, señor Director de Seguridad.

Me dió la impresión de que hasta se ruborizó. ¡Con lo difícil que era que se ruborizase aquella gente!...

Había habido una crisis ministerial «euzkadiana», porque les gustaba mucho imitar a los Gobiernos y a los ministros de verdad. Leizaola, el levítico Leizaola, hasta daba a los periodistas una nota oficiosa del «Consejo» y un cuarto de hora después otra nota que se llamaba: «Ampliación».

Entre los nuevos nombramientos figuraba el de Director General de Sanidad, porque estaban llenos de Directores Generales, de Secretarios Generales, de Subsecretarios Generales. Era como una republiquita de negroides o de «parvenus».

Los periódicos, o lo que fuesen aquellos sapos venenosos que aparecían en manadas por las mañanas y por las tardes para infectar bien a Bilbao y sus alrededores, que era, en realidad, lo único que quedaba de «República de Euzkadi», dieron la sensacional noticia.

El sueldo de los maestros del grado profesional

MADRID.—Se ha dispuesto que los alumnos maestros del plan profesional que finalicen el curso de prácticas docentes el primero de Febrero próximo, pasarán a percibir el sueldo de cuatro mil pesetas, que por su categoría les corresponde, a partir del primero de Marzo de este año.

Con la misma fecha de primero de Marzo se diligenciará el sueldo de cuatro mil pesetas a todas las maestras provisionales procedentes del plan profesional que, habiendo terminado el curso de prácticas, perciban actualmente el sueldo de tres mil pesetas.

Las promociones que terminen las prácticas reglamentarias en lo sucesivo, pasarán a percibir el sueldo de cuatro mil pesetas al día siguiente al en que finalicen aquéllas.

La matrícula del Magisterio se efectuará en la primera quincena de este mes y el pago de exámenes se ajustarán a las normas en vigor.

El cariño del Caudillo hacia los musulmanes

Corderos y casas baratas para los mutilados

TETUAN.—S. E. El Jefe del Estado ha donado 365 carneros para que sean repartidos durante las próximas fiestas de la Pascua Musulmana. De igual manera serán entregadas casas baratas a mutilados musulmanes y entre los pobres se repartirá carne y pan. Se hará la ofrenda al patrono de la ciudad sacrificándose dos toros, regalo del Alto Comisario y del Jefe.

En la noche del último día, se pro-

«Su Excelencia el Presidente» ha firmado el nombramiento de Director General de Sanidad a favor del eminente Dr. Labra».

Todo el mundo creyó que se trataba de alguna eminencia médica que había permanecido inédita hasta entonces por odio y envidia de la «reacción» y el «fascismo».

Era el homenaje de «Euzkadi» al hombre de ciencia desconocido.

En las tertulias de los cafés de Bilbao, en las que, para la verdad histórica no padezca, no sólo se servían avellanas y agua fresca, como platos fuertes y bebidas perturbadoras, no se hablaba de otra cosa:

—¿Quién es Labra?..

—¿Conoce usted a Labra?..

—¿Dónde estudió Labra?..

Al fin se supo la verdad.

Labra no era médico. Labra no sabía lo que era una cataplasma de harina de linaza. Labra no había estudiado en ninguna parte. Alguien dió su filiación en una de las tertulias frecuentadas por mi amigo:

—¡Ya se sabe quién es Labra!..

—¿Quién es?

—Es demócrata y vendedor de aparatos de radio.

—Entonces está bien el nombramiento.

—¡Hombre!..

—Señores: se trata, después de todo, de un eminente radiólogo...

Llegó el ingenioso juego de palabras a oídos del nuevo Director General de Sanidad, y los que estaban a su alrededor, aseguran que echaba espuma hasta por las pestañas. Quiso que el Tribunal Popular juzgase a mi amigo, por «debeador del Régimen» y «enemigo del pueblo en armas». Le persiguió todo lo que pudo—mi amigo es médico y de los buenos—pero, como siempre, le salvó su inteligencia superior en todo a la de los pobres tarugos que explotaron y envilecieron al país, que decían amar «con loçura de amor». ¡No es mal arma la del ingenio!

yectará en el teatro Español la película «Romancero marroquí». Asistirán a este espectáculo el Jefe, Alto Comisario y demás autoridades.

El Alto Comisario ofrecerá una comida a las dignidades musulmanas a usanza del país.

Delegación musulmana en Madrid

MADRID.—La Delegación musulmana de Ceuta visitó al ministro de la Gobernación, a quien invitó a la inauguración de la nueva mezquita de reciente construcción en Ceuta.

Los delegados expresaron la incondicional adhesión de los musulmanes al Caudillo y rogaron al señor Serrano Suñer la hiciera llegar al Jefe del Estado, así como su veneración al Generalísimo Franco.

De la entrevista entre el señor Serrano Suñer y los notables marroquíes, salieron éstos muy satisfechos de las atenciones que tuvo para ellos el ministro de la Gobernación.

También estuvo dicha delegación mora en el Ministerio de Asuntos Exteriores, donde fué recibida en su despacho oficial por el coronel Beigbeder. El ministro, en presencia del alto personal del Ministerio, impuso la insignia de caballero de la Gran Cruz de Isabel la Católica al jefe de la delegación Abselan Kab-Dur Ben Amar.

El señor Beigbeder habló a los comisionados en lengua árabe y después en castellano. Recordó lo que la figura de Isabel la Católica significaba para las relaciones entre marroquíes y españoles y por el alto sentido que encerraba, había elegido especialmente esta condecoración para prenderla en el pecho del presidente de la Delegación musulmana de Ceuta Abselan Kab-Dur ex-

DEL «BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO»

La convocatoria de mil plazas en el Cuerpo de Prisiones, entre oficiales provisionales

MADRID.—El «Boletín Oficial del Estado» publica entre otra, la siguiente:

Jefatura del Estado.—Convocando un concurso entre oficiales provisionales de complemento y honoríficos del Ejército para la provisión de mil plazas de oficiales de la sección técnico auxiliar del Cuerpo de Prisiones. En su parte dispositiva se dispone dicha convocatoria con sueldo de cinco mil pesetas anuales, más derecho a plus de alimentación.

Únicamente podrán concurrir los oficiales provisionales de complemento y honoríficos del Ejército, que cuenten veinte años de edad o diez y ocho si fueran hijos de funcionarios del Cuerpo, que hayan prestado servicios en el frente durante seis meses como mínimo y posean el título de bachiller.

En el plazo de un mes, a contar de la publicación de esta Ley, los solicitantes habrán de presentar sus instancias en la Dirección General de Prisiones, acompañando justificantes que acrediten además de los extremos que se interesan, su condición de oficiales del Ejército, su edad, tiempo de servicio prestado en el frente y aprobación de estudios del bachillerato.

Los concursantes serán colocados por orden de puntuación, clasificados en forma análoga a la establecida para el ingreso en las Academias Militares.

Los oficiales nombrados deberán cursar en las Escuelas de Criminología u organismo que la sustituya, los estudios necesarios para su formación profesional, siendo baja definitiva en el cargo, los que en sus prácticas no demuestren la suficiencia necesaria.

También serán causa de eliminación definitiva la concepción de deficientes durante el primer año en su servicio, relativa a sus cualidades y aptitud para el cargo. Salvo lo que se dispone en este artículo, los nombrados, después de comprobada su aptitud serán confirmados definitivamente en sus cargos.

Después de ingresados los oficiales procedentes de la presente convocatoria, será concedido a los actuales guardianes o propietarios el pase a la Sección técnica auxiliar en las condiciones previstas por el orden de 28 de junio próximo pasado reservándose las doscientas primeras vacantes que se produzcan.

Por la Dirección General de Prisiones, se dictarán las medidas necesarias para la ejecución de la ley.

Dos medallas de Sufrimientos por la Patria para la esposa del general Moscardó

MADRID.—El «Diario Oficial» del Ministerio del Ejército publica hoy una orden firmada por el general Varela, concediendo dos Medallas de Sufrimientos por la Patria con carácter honorífico a doña María Guzmán de Moscardó, esposa del laureado general y madre de los héroes don José y don Luis Moscardó Guzmán asesinados por los marxistas el 4 de julio y 23 de agosto de 1936, en Barcelona el primero, y como represalia de la heroica defensa del Alcázar de Toledo, el segundo.

presó su gratitud por el honor que se le otorgaba.

También visitaron los musulmanes a sus grandes amigos generales Sáez de Burruaga y Alvarez Arenas.

Los delegados se muestran muy satisfechos por la acogida que las autoridades españolas les han dispensado.

¡No sufra usted más del estómago e intestinos!

ESTOBIOL

ES EL MEDICAMENTO QUE CURA

Muchos casos de curación podemos demostrar y para ello nos complace transcribir la carta que hemos recibido de don Pedro Alfonso Izquierdo, Plaza Calvo Sotelo, 2, Tauste (Zaragoza) que dice como sigue:

Muy señores míos: Venía padeciendo intensamente del estómago desde el año 1927, cada vez en aumento, a pesar de los innumerables productos probados, no logrando sino calmar momentáneamente los dolores para recrudescerse con más virulencia. He tomado tres frascos de «ESTOBIOL» logrando en tan corto plazo ver restablecida mi salud.

No me cansaré de propagar su maravilloso producto habiéndolo ya recomendado a un enfermo en grado desesperado y con gran placer ha encontrado una gran mejoría desde las primeras tomas y tendré mucho gusto en informarles en el caso probable de que se restablezca como me ha ocurrido a mí.

Me es grato ante anticiparles mi más sincero agradecimiento por los magníficos resultados obtenidos, autorizándoles para que hagan el uso que tengan por conveniente de la presente carta.

Queda de ustedes su affmo. s. s. q. e. s. m. Firmado *Pedro Alfonso Izquierdo*,

No vacile usted si sufre del estómago e intestinos, en probar este maravilloso producto, pues en su mano tiene la curación de su enfermedad estomacal, en especial en los casos de dispepsias, ardores de estómago, digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis gástrica, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, úlcera, etc., etc.

Es además el medicamento estomacal

Que nunca perjudica

FRASCO Ptas. 5'80 (impuestos comprendidos)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA

Producto netamente español

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

en su propia casa, aprovechando sus ratos libres. Hágase usted Tenedor de Libros rápidamente y conseguirá un empleo bien retribuido. Inscribese en nuestro curso y se evitará molestias y gastos inútiles. Pida folleto explicativo y detalles a

Academia C C C de Contabilidad

Plaza del Centenario, 1. — SAN SEBASTIAN

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos.

Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA”

Señorita

¿Le interesa aprender corte y confección, con seguridad de éxito, sin moverse del hogar? Puede diplomarse rápidamente recibiendo por correo las lecciones que envía la profesora señorita ANGELITA SANCHEZ y SANCHEZ. Domicilio: TORREIGLESIAS (Segovia).

Carreterías

Teleros y mozos. Pedidos al fabricante, Pedro García.—Maderas. Ezcaray (Logroño)

LEA USTED

El Diario de Avila

J. RODRIGO

Bisutería al por mayor
Envíos a provincias
Plaza Sagrada Familia
BARCELONA

Doctor CODINA

ESPECIALISTA DE
Pulmón y Corazón

Ha reanudado su consulta en Madrid.

Alarcón, 10.
Teléfono 26042

CIRUGIA DE GUERRA

del laureado doctor

DON MANUEL GÓMEZ DURÁN

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se cumple el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra. Consta de más de trescientas páginas con cien grabados impresos en dos colores.

Primera obra de este carácter que se publica en el mundo

CIRUGIA DE GUERRA

Dos tomos del ilustre doctor

GÓMEZ DURÁN

25 pesetas cada tomo

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Baillly-Baillière — Riera)

SECCIÓN 1938 (ÚLTIMA PUBLICADA)

MÁS DE 8.700 PÁGINAS
MÁS DE 3.500.000 DATOS
MAPAS — INDICES

SECCIÓN EXTRANJERA

e pequeño Directorio Universal

Detalle del Comercio, Industria, Profesionales, etc. de España y Posesiones

Precio de un ejemplar completo: Encuadernado en CUATRO TOMOS CIENTO CINCO PTAS. (Incluidos portes y embalaje)

Recomendamos el rápido envío del importe por Giro Postal, pues agotados los pocos ejemplares que nos quedan, no podríamos cumplir los pedidos hasta Junio de 1940 en que aparecerá la próxima edición

Anuarios Baillly-Baillière y Riera Reunidos, S. A.

Enrique Granados, 89 y 90 — BARCELONA

ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A éstas tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquellas que la autoridad estime de absoluta necesidad.

Tipografía y Encl. de Senén Martín

ACEITES LUBRICANTES "DEARCO"

Avisa a su distinguida clientela está próximo a recibirse el insuperable aceite para automóviles y maquinaria en general, por lo que interesa comunicen cantidad máxima que comprarían en un plazo de 5 a 6 meses, dirigiéndose al hacer sus pedidos al AGENTE en AVILA, DON FRANCISCO MARTIN MUÑOZ, Avenida de Portugal, núm. 35, pral, Teléfono 71.

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

Instituto Provincial de Higiene

AVILA

SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Puericultura	Preescolares .. Miércoles a las once. Escolares.... Martes y sábados. Lactantes Lunes y viernes a las once Maternología. Jueves a las once.
Consulta de Oftalmología	Miércoles a las cinco.
de Otorrinolaringología	Martes y viernes a las cinco.
de Odontología	Lunes, Jueves y sábados a las cuatro.
Dispensario antivenéreo	Hombres. Día de ocho a diez de la mañana. Mujeres. Martes, miércoles y sábados, a las tres.
Vacunación antirrábica. Día de ...	Mañana a las nueve Tarde a las cuatro
Las demás vacunaciones	Día de once a una
Recogida de productos (del enfermo) para análisis	Día de 11 a 1 y de 8 a 9 por la tarde.
Recepción de productos para análisis	Día de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
Servicios de fisiología	Diariamente. Se pedirán a la Sección de Fisiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación de causa.

2.º Las ropas y desinfectante se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a media día.

El Director, Fernando Chacón.

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 3 de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados: A la misma hora, prácticas de neumotorax.

Todos los días de la semana, desde las diez a las tres horas: inspecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.



La debilidad,
La inapetencia,

impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente

Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina • Puede tomarse en todo tiempo • No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Cura el estreñimiento sin causar irritaciones ni molestias.

En cajitos de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

Lea V. "El Diario de Avila,"

Costará ocho millones y será una de las mejores de Europa

MADRID.—Pronto tendrá Madrid una Casa de Maternidad de las mejores de Europa, para cuya construcción, aprobará la Diputación Provincial, en plazo breve, según la penencia presentada ayer por el marqués de Hazas, un presupuesto extraordinario de unos ocho millones de pesetas.

El edificio que deberá estar terminado en un plazo de 18 meses a partir del comienzo de su construcción, constará de cinco plantas, en las que se invertirán más de 700 toneladas de hierro, y estará emplazado en el solar de unos diez mil metros cuadrados, propiedad de la Diputación, contiguo al Instituto de Puericultura, en el número 44 de la calle O'Donnell, con vuelta a las de Maíquez y Doctor Castelo. Tendrá forma rectangular, y una extensión en sus fachadas de 107.70 metros en la calle de O'Donnell y 93,80 metros en las de Maíquez y Doctor Castelo, con dos chaflanes de cuatro metros cada uno.

La nueva Maternidad tendrá capacidad para 315 camas divididas en las siguientes secciones o departamentos: Embarazadas normales, 80 camas; salas de observación, 42; patología del embarazo, 18; puerperio, 75; ginecología, 60; departamento aséptico, 30; y clínica privada, de pago, 30 camas.

El proyecto de la Casa de Maternidad, expuesto anteriormente, es obra de los arquitectos señores Ford, Hernández Briz y Temes.

El sistema de ejecución de las obras que se propone es el de contrata por ajuste a tanto alzado, previa subasta pública.—(Cifra).

PENSION MADRID

San Mateo, núm. 6

Esmerado servicio, calefacción, central, cuarto de baño. Precios módicos. Si va a Madrid no deje de visitarla.

DIMITE EL GOBIERNO DEL JAPON

TOKIO.—Ha dimitido el Gobierno presidido por el general Abe. El Gobierno dimisionario ha hecho público un comunicado en el que se dice que todos los ministros estaban conformes con el general Abe en que había que dar nuevos rumbos al problema chino, pero que no ha sido posible llevar a la práctica estos propósitos. Por este motivo el Gobierno considera necesario presentar su dimisión.—EFE.

El almirante Yonai, encargado de formar Gobierno

TOKIO.—El almirante Mitsumasa Yonai fué llamado hoy a Palacio, donde recibió el encargo de formar Gobierno. Parece que el general Hata ha rechazado esta misión por razones aún desconocidas.

Las gestiones del almirante Yonai para formar Gobierno van por buen camino. Se dice que el ex-ministro de Negocios Extranjeros Arita, desempeñará dicha cartera en el nuevo Gobierno. El almirante Yoshida conservará la cartera de Marina.

EN NAVALPERAL DE PINARES se vende una casa dos pisos, moderna construcción, y un solar al lado, Razón: J. Carmona, Paseo de Santo Tomás, núm. 1. De dos a cuatro.

ACADEMIA CERVANTES

Calle Telares, 3. Teléfono 278. AVILA

El día 15 del actual dará principio a un curso de preparación para el examen de Estado en la Convocatoria de Agosto, destinado a los alumnos del 7.º curso y a horas compatibles con las de su clase.

Horas de clase de 9 a 13: Matrícula de 16 a 20

PROFESORADO

Don Juan Barbero Elías, Licenciado en Ciencias.
Doña Victoria Sáez Corral, licenciada en Letras.
Don Antonio Galve Pascual, Maestro Nacional.
Don Cirilo Sobrino Holgado, Maestro Nacional.

Ecós de Sociedad

Bodas

En la parroquia de San Pedro han santificado sus amores ante el Altísimo el inteligente tipógrafo don Luis Sánchez González y la bella señorita Leonor Hernández Amores.

La novia vestía un precioso vestido de seda negro, tocando su cabeza con elegante velo blanco y el simbólico azahar.

Bendijo la unión el cura párroco don Robustiano Pérez Arroyo, pronunciando sentida plática.

Fueron sus padrinos don Arcadio Sánchez y doña Teresa Sastre y testigos don Eladio Menéndez y don Victoriano Estévez.

—Ayer tuvo lugar en la iglesia de San Juan Bautista el matrimonial enlace de la gentil señorita Victoriana Arrondo S. José con el competente funcionario de Farmacia don Juan Moya Bono. El señor cura regente don Gregorio Coronado les dió la bendición nupcial, apadrinándoles el farmacéutico de esta ciudad don Vicente Martínez Piqueras y su distinguida esposa. Firmaron el acta matrimonial el citado don Vicente y don Félix Martín Montero.

A ambas bodas asistió gran concurrencia, que fué espléndidamente obsequiada.

A los nuevos esposos, que salieron en viaje de novios para distintas capitales de España, deseamos grandes venturas en su nuevo estado.

Nombramiento y posesión

Recibimos atento saludo del señor Ingeniero jefe de Obras Públicas, don Alfonso Elul Navarro, participándonos su nombramiento y posesión de dicho importante cargo en esta provincia.

Felicitamos al señor Elul Navarro por su merecido nombramiento, y deseándole cumplidas satisfacciones en el desempeño de su alto cometido, ponemos a su disposición estas columnas para cuanto puedan serle útiles en las funciones encomendadas a su Jefatura.

Natalicio

Ha dado a luz felizmente una hermosa niña la distinguida esposa del ilustre tocólogo don Vicente Jiménez Blázquez (nacida María Sierra). Enhorabuena.

Funeraj

El gremio de Hoteles y Cafés de esta ciudad ha aplicado hoy un solemne funeral por el alma de doña Tomasa Hernández, recientemente fallecida.

Al piadoso acto han asistido numerosas personas que reiteraron su sentimiento a la distinguida familia de la finada (q. e. p. d.).

Aniversarios

Se cumple aniversario del fallecimiento de don Rufino Serrano Alvarez, que murió en Santa María de los Caballeros y de don Mariano Sánchez Santero, funcionario que fué del Ayuntamiento de Avila.

—Por el eterno descanso del alma del joven don Alejandro Encinar Pérez se ha aplicado un piadoso sufragio en la iglesia de Santiago Apóstol de esta ciudad, con motivo de cumplirse el aniversario de su fallecimiento días pasados.

Renovamos nuestro sentimiento a las respectivas familias de estos finados (q. e. p. d.).

Un gran recital de canto en el Casino Abulense

El sábado último, como habíamos anunciado, tuvo lugar en el salón de baile del Casino Abulense el recital de canto que el notable barítono, Enrique de la Vara, dedicó a aquella sociedad.

La concurrencia de público fué tan numerosa y distinguida como en los mejores tiempos del Casino. El espacioso salón era insuficiente para contener a tanta multitud.

El actuante, que interpretó de un modo insuperable un programa de canciones populares escogidas, se captó desde el primer momento la simpatía y admiración del auditorio con su voz excepcional, sus agudos inverosímiles y la armónica ejecución de los cantables, viendo constantemente premiada su labor con los aplausos clamorosos e insistentes del público. Las ovaciones que se le prodigaron al final de cada número adquirieron a la terminación del programa una extraordinaria intensidad, obligando al artista a repetir la última composición y a adicionar el programa con un bellísimo zorzico que fué, como todo lo demás, maravillosamente cantado.

En resumen: Una gran fiesta de arte que produjo en todos los asistentes la mayor complacencia y un éxito formidable para el joven y notable artista Enrique de la Vara.

J. Velázquez Burgueño

CIRUGIA GENERAL

Análisis clínicos

Consulta en Caballeros, número 8 de una a dos y de tres a cinco

Jefatura de Obras Públicas

Para los propietarios de vehículos de tracción mecánica

En cumplimiento de lo dispuesto en el Decreto de 23 de septiembre último, publicado en el B. O. de 21 de octubre próximo pasado, es obligatorio para todos los propietarios de automóviles, incluso para los que han realizado últimamente la revisión de los mismos, presentar una instancia cuyo impreso se facilitará en esta Jefatura, para la inscripción definitiva.

PARA CONTABILIDAD, administración, correspondencia o cargo similar, se ofrece persona competente, con amplios conocimientos judiciales. Dirigirse a Bonifacio Junco. Plaza de la Feria, 1. Avila.

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Avila

Beneficios extraordinarios

Para dar cumplimiento a lo dispuesto en la ley publicada en el «Boletín Oficial» de 1 del actual sobre beneficios extraordinarios, los comerciantes e industriales que no lleven libros de contabilidad habrán de presentar antes del 31 del actual declaraciones cuyos impresos se les facilitarán gratuitamente en esta Cámara, (Duque de Alba, 14).

ALMONEDA. Caretera Nueva, 30 pral. De tres a cinco.

Registro civil

Día 13 de enero.
Nacimientos: Josefa López López (Hospital Provincial).

Día 14 de enero.
Defunciones: Balbina López Hernández 76 años (Luis de Victoria 8).
Día 15 de enero
Defunciones: Gregoria Martín González 10 días (Huertos 27); Fernando López Torres 74 años (Empeñada 4).

Matrimonios: Juan Moya Bono

AUN SIN ESTAR ABURRIDOS, HAMBREMOS DE HABLAR DEL TIEMPO

En las provincias de Teruel y Castellón

CASTELLÓN.—El tren de viajeros Valencia-Zaragoza se halla bloqueado por la nieve en la estación de Barracas.

El Gobernador civil de Teruel ha comunicado telegráficamente a Castellón la situación en que se encuentra este tren y la necesidad de que se envíen víveres.

El tren de las siete de la tarde ha salido de Castellón con dirección a Barracas. Lleva un cargamento de 500 latas de atún, 300 de pescadilla, 100 de mermelada, leche condensada y raciones de pan. Se cree que en las operaciones de salvamento ha habido algunos heridos.

Se hallan incomunicados, a consecuencia de la nieve, los siguientes pueblos de la provincia de Castellón: Cortes de Arenoso, Villahermosa del Rey Vistabella y Villafranca del Cid.

CASTELLÓN.—En Burriana continúa el tiempo amenazador. La cerazón ha sido completa durante todo el día. El río lleva un fuerte caudal de agua y la corriente ha arrastrado el puente que se construyó provisionalmente, dejando incomunicada la ciudad con su barriada de la carretera de Villarreal. El tráfico está cortado y si se hace es por carretera de tercer orden, en muy malas condiciones. Se da el caso de que para enterrar a los difuntos hay que dar un rodeo, por carretera, de ocho kilómetros.

El Mediterráneo

VALENCIA.—El aspecto del mar ha continuado siendo imponente.

A los daños ocasionados en el puerto por el temporal, que ya son conocidos, hay que añadir que ha desaparecido totalmente la farola verde del Morro del Dique Norte que señalaba la entrada en el puerto. Las olas han arrastrado el armazón metálico con su base de cemento. Se ha comenzado la recogida de las pequeñas embarcaciones que fueron empujadas por el fuerte oleaje.

Esta operación se pudo llevar a cabo porque dentro de la dársena el mar estaba más tranquilo. Anoche ha vuelto a lucir el alumbrado eléctrico en los muelles. El vapor «Cabo Menor» ha permanecido 37 horas luchando con el temporal hasta que consiguió entrar en el puerto. Presenta una avería importante en la parte de cubierta.

El «Monte Faro», que iba a Sagunto, no ha podido entrar en aquel puerto y lo ha hecho en el de Valencia. También han entrado en nuestra dársena los vapores «Escocia» y «Antequera».

En la capital el tiempo ha mejorado algo. En Alcira, durante la pasada madrugada y todo el día de hoy, ha persistido el temporal de lluvias y fuerte viento con temperatura más benigna que en días anteriores. El Júcar y su afluente el Barcheta han experimentado una importante crecida. Desde ayer las autoridades han adoptado las medidas oportunas para el caso de inundación de la ciudad de Alcira. Hoy se ha repartido ración de pan para tres días. En este momento, diez y media de la noche, se ha iniciado el desbordamiento del Barcheta por la parte baja de la ciudad. Noticias recibidas de Algemesi, Antella y demás poblaciones ribereñas del Júcar dan cuenta que persiste el temporal de lluvias y, en consecuencia, la crecida de los ríos mencionados. El alcalde ha organizado los servicios pertinentes secundado por las fuerzas vivas de la población así como de los funcionarios munici-

con Victoriana Arrondo San José en San Juan; Luis Sánchez González con Leonor Hernández Amores en San Pedro.

cipales. Se han tomado las medidas necesarias para prestar socorro en caso de necesidad. La población penal ha sido trasladada a locales acondicionados, fuera de peligro.

Al otro lado del estrecho

MELILLA.—Esta mañana no ha llegado el vapor correo de Málaga «Vicente Poí», por el temporal. Si este amaina, el vapor correo saldrá de Málaga esta noche para llegar a este puerto mañana.

—En toda la región hace un frío intensísimo y sigue lloviendo.

Las furias del Noroeste

SANTIAGO DE COMPOSTELA.

—Cuatro pescadores de la misma familia han perecido ahogados en el naufragio de la embarcación que ocupaban a causa del temporal reinante. El naufragio se produjo en el sitio conocido por «El Cabeiro».

Ya en las inmediaciones del puerto de Son, un fuerte golpe de viento volcó la embarcación cuando los tripulantes intentaron izar la vela. Todos los tripulantes fueron envueltos por las aguas y desaparecieron de la superficie.

Nieva en Murcia

MURCIA.—Está nevando intensamente en la cuenca del río Mundo. En Yecla la nieve alcanza un nivel de más de un decímetro. El tránsito puerto ha quedado interrumpido. En toda la provincia llueve torrencialmente.

El año agrícola se presenta así magnífico en toda la región murciana, donde se ha sembrado mucho a su debido tiempo.

(Viene de la 1.ª página)

so deben reincorporarse inmediatamente a sus puestos. La prensa belga publica este comunicado sin hacer ningún comentario.—EFE.

Se efectúa una fase de movilización

BRUSELAS.—Las autoridades militares belgas han decidido efectuar una fase de la movilización. Durante la noche se pusieron los carteles publicando la nueva llamada a filas en todas las calles de la ciudad donde reina la mayor animación, así como en todo el resto del país.—EFE.

Llamamiento de los reservistas de la fase «D»

BRUSELAS.—La fase «D» que se menciona en el bando del Burgo maestro significa el llamamiento de los reservistas previstos en el plan de movilización progresiva del Ejército.—EFE.

El texto del bando oficial de movilización

BRUSELAS.—El texto del bando oficial por el que se decretan medidas de carácter militar, es el siguiente: «El Burgo maestro tiene el honor de comunicar a sus conciudadanos que ha sido dispuesto que el Ejército sea reforzado en su fase «D». El domingo 14 de enero es considerado como primer día de esta fase. Llamamiento de militares: los militares con permiso ilimitado deben trasladarse por la vía más rápida y más directa al punto indicado en la orden de llamamiento, tan pronto como se haya dado lectura a este documento. Los oficiales de la reserva deben atenderse estrictamente a lo dispuesto en su hoja de servicio. No serán admitidas las alegaciones de ignorancia.

Desde ahora todos los oficiales y militares subalternos de uniforme tienen derecho a transporte gratuito en todos los ferrocarriles sin necesidad de otro requisito. El Gobierno cuenta con el patriotismo y buena voluntad de todos los militares llamados para que no se altere el orden en las estaciones y en las ciudades por las que atraviesan. Los per-

turbadores serán detenidos inmediatamente. Firmado: el Burgo maestro Van Demeulbroeck.—EFE.

Las medidas no obedecen a un peligro inmediato

BRUSELAS.—La prensa belga declara unánimemente que las últimas medidas militares del Gobierno no han sido tomadas a causa de un peligro inmediato. En relación con las nuevas medidas militares, las autoridades belgas han suprimido, a partir del día de hoy, la orden que estaba en vigor hasta ahora sobre el cierre de los cafés y restaurantes y ha puesto nuevamente en vigor la antigua orden por la cual sólo podrán ser abiertos dichos establecimientos de once y media a dos de la tarde y de cinco a nueve de la noche.—EFE.

Parte finlandés

HELSINKI.—En el istmo de Carelia, actividad ordinaria de las patrullas y fuego de artillería. En el frente del Este, el enemigo ha atacado en dirección a Ilomaats, pero ha sido rechazado hasta sus posiciones de salida. En los demás sectores, viva actividad de las patrullas y de los elementos de reconocimiento y escaramuzas diversas, en las cuales ha perdido el enemigo cierto número de soldados y material, entre el que se encuentran siete carros de asalto y dos autos blindados. Nada importante que señalar en el mar. En el aire, durante el día de ayer, el enemigo ha continuado sus ataques de bombardeo en el interior del país. Los aviones soviéticos han volado a una altura de 3.000 a 5.000 metros sobre las nubes, entre las doce y media y las cuatro de la tarde. Sus objetivos estuvieron comprendidos en radio de acción comprendido entre Nystad, Kumo, los alrededores de Abo, Tampere, Hauho, Lahti y el golfo de Finlandia. Los bombardeos causaron víctimas en la población civil. Hasta ahora se cuentan 15 personas muertas y varias decenas de heridos. Por otra parte, cierto número de casas, habitadas exclusivamente por civiles, han sido incendiadas. En el día de ayer, la aviación finlandesa ha bombardeado a los barcos soviéticos. Dos aviones soviéticos han sido derribados y se ha encontrado otro aparato de bombardeo ruso, que fué derribado recientemente.—EFE.

El Comisario general de la Aviación soviética y otros altos jefes han sido fusilados

ROMA.—El «Messagero» dice que noticias de Moscú recibidas por su corresponsal en Reval, anuncian que el comisario general de la Aviación soviética, Kaganovitch, ha sido fusilado. Añade el periódico que otros muchos jefes, a los que se hace responsables de los descalabros de Finlandia, han sido también pasados por las armas. Entre ellos, cita el periódico a Zdanov, ex gobernador militar de Leningrado, que fué uno de los más destacados propugnadores de la guerra contra Finlandia; al general Mereskof, jefe de la guarnición de Leningrado, al que se acusaba de haber preparado deficientemente la campaña, y a Wladimir Denevanski, ex ministro de la U. R. S. S. en Helsinki, acusado de haber dado falsos informes sobre la capacidad de resistencia del Ejército finlandés y sobre la eficacia de las fortificaciones de la línea Mannerheim.—EFE.

La G. P. U. en acción

HELSINKI.—En la región noreste de Finlandia en el sector comprendido entre Raata y Suomosalmi, los rusos han empleado últimamente tropas mejor equipadas que hasta ahora, y que además, se adaptaban mejor a las condiciones del terreno. Los medios militares finlandeses opinan que estos soldados pertenecen al Cuerpo especial de la G. P. U.—EFE.

SANCHEZ PRIETO

MEDICO

Piel-Venéreas-Sifilís